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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Proponen estandarizar régimen de adquisiciones y arrendamientos  
Como un instrumento para combatir la corrupción, la diputada Guadalupe Díaz presentó 
una iniciativa de Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios 
Relacionados con bienes muebles e inmuebles, con la que propone reglas claras y de 
manejo práctico para servidores públicos de los poderes del Estado, órganos autónomos y 
ayuntamientos, proveedores y prestadores de servicios. “El manejo transparente y eficiente 
de los recursos públicos será un estímulo para el desarrollo y competitividad de las 
empresas, sin dejar de lado el objetivo primordial de esta ley, el cual consiste en la 
formación de una cultura de honestidad que erradique la corrupción en el régimen de las 
adquisiciones con un procedimiento unificado, respetando en cada momento la separación 
de poderes y su autonomía constitucional”, señala en su propuesta.   
 
Proponen se condone costo del acta de consentimiento para donar órganos  
Para incentivar la donación de órganos, tejidos y células, el diputado Marco Polo Aguirre 
propone que los notarios condonen el costo del acta en la que una persona expresa su 
consentimiento voluntario de ser donador en vida. Los donadores deben acudir ante un 
notario público a protocolizar su consentimiento de ser donadores en vida mediante un acta, 
donde se ratifica la voluntad de la persona, pero el trámite establecido en la ley como 
requisito tiene un costo que oscila entre los tres mil 323 y los cuatro mil 431 pesos. De esta 
forma, un acto altruista se convierte en una carga onerosa para el donante y, en ocasiones 
hasta puede ser un impedimento por la carencia de recursos para costear el trámite que 
puede salvar la vida de otra persona o, al menos, mejorarla.  
 
Proponen descontar medio día de salario a diputados por impuntuales  
Ante la persistente impuntualidad de la mayoría de los diputados a las sesiones del pleno 
de la 75 Legislatura, la diputada Julieta Gallardo propuso que, cuando las sesiones inicien 
con media hora de retraso, por falta de cuórum, se les descuente medio día de salario. 
“Todo mundo sabe que las sesiones empezarán, por lo menos, una hora más tarde de la 
convocada”, por lo que la sanción económica se aplicaría a los 40 legisladores, de acuerdo 
con la propuesta. Sin embargo, en el afán de poner orden, la sanción aplicaría también al 
único diputado que siempre asiste puntualmente a las sesiones, Hugo Anaya y, 
esporádicamente, algunos otros legisladores también llegan puntuales. 
/ 
Congreso, sin intervenir en caso Penjamillo pese a estar informado 
El Congreso del Estado permanece sin intervenir en el caso Penjamillo, pese a estar 
notificado sobre la situación que priva en el municipio, en donde medio Cabildo ha debido 
huir del lugar luego de que dos regidoras fueron golpeadas y amenazadas por un grupo 
armado, presuntamente por órdenes de la alcaldesa Xóchitl Kareli del Río Carranza. El 
pasado siete de octubre cuatro regidoras y la síndica municipal, turnaron a la presidenta de 
la Mesa Directiva del Congreso, Julieta García Zepeda, un oficio en donde le informan de 
la situación, reportándole que hasta el momento carecen de protección luego de que el 
pasado 21 de septiembre se vieron forzadas a abandonar el municipio. Oficios similares 
fueron turnados a los integrantes de la Junta de Coordinación Política, y a las comisiones 
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de Fortalecimiento Municipal, e Inspectora del Congreso del Estado.  
 
Reconoce diputado trabajo de gobernador en favor de niñas y niños con Cáncer 
A cuatro meses de que el gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, pusiera en 
marcha el Programa para el Bienestar de Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con 
Cáncer, el diputado Ernesto Núñez Aguilar, reconoció el trabajo del mandatario por los 
michoacanos. Núñez Aguilar, recordó que si bien es no es un programa social, es un apoyo 
de salud para respaldar a las familias que en caso muy específico, tienen este tema tan 
complejo, pues señaló que este es por un cierto tiempo. Hay que señalar que esto se 
anunció en el mes pasado de abril, y será universal y otorga un apoyo de 4 mil pesos 
mensuales hasta por tres años a los beneficiarios. 
 
Bedolla urge al Congreso derogar ley que obliga el uso del cubrebocas en Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla exhorta a los integrantes de la LXXV Legislatura 
local derogar la Ley que Regula el Uso del Cubrebocas en Michoacán, y con ello, eliminar 
su obligatoriedad en espacios cerrados donde exista la sana distancia. Luego de que la 
Secretaría de Salud (SSA) determinara anular el uso de mascarillas en personas vacunadas 
contra COVID-19 y sin padecimientos inmunodepresores, el mandatario estatal pidió a las 
y los diputados anular la normatividad que se aprobó en 2020 y en su lugar, homologar los 
lineamientos de prevención con los de la federación. 
 
Boletines: 
 
Urge garantizar la prevención y el tratamiento de los trastornos de salud mental: 
Andrea Villanueva 
 
Primordial fortalecer Federalismo para garantizar pesos y contrapesos entre 
Poderes: Mónica Valdez 
 
GP de Morena, comprometido en reducir deuda pública de Michoacán: Seyra Alemán 
 
Resaltan la importancia de la planeación urbana  
 
En México, es urgente una amplia protección a los derechos de las niñas: Gloria Tapia 
 
Preocupante el fenómeno de la desaparición de niñas en México: Julieta Gallardo 
 
En México, futuro incierto para manutención de adultos mayores: Fanny Arreola 
 
Debemos caminar por una atención focalizada a niñas con discapacidad: Víctor 
Zurita 
 
Urgente acciones interinstitucionales para el acceso a servicios de salud mental: 
Víctor Manríquez 
 
Se mostró evidencia a Jucopo de superávit en finanzas del Congreso  
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Siguen amenazas contra edil de Ocampo y otros cuatro alcaldes por el crimen 
organizado. 
El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, informó que tras la reunión con el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ya se concretó la entrega de las 
patrullas del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), para el 18 de octubre, así 
como la protección al presidente municipal de Ocampo, Amado Gómez González. Informó 
que el presidente municipal de Ocampo, ya contará con seguridad y una camioneta 
blindada, en donde se le otorgará escoltas tras el homicidio del secretario del Ayuntamiento, 
Omar Colín. 
 
Reconoce líder del PES, Eder López violencia contra regidoras en Penjamillo 
El presidente del Partido Encuentro Solidario (PES) en Michoacán, Eder López, admitió que 
dos de las cinco regidoras que están desplazadas a causa de amenazas de muerte y 
ataques en su contra, si sufrieron episodios de violencia, sin embargo, desestimó las 
acusaciones contra la presidenta municipal de Penjamillo, Xóchitl del Río Carranza. 
Anunció que este martes se emitirá junto con él, un posicionamiento sobre las acusaciones 
de las regidoras que fueron amenazadas de muerte y sufrieron violencia, puso en duda que, 
si son reales, al considerar que la alcaldesa también padeció violencia, porque señaló hay 
“contradicciones”. 
 
Presentan regidoras de Penjamillo denuncia penal por amenazas, agresiones y 
lesiones 
Fue el 20 de septiembre cuando cinco mujeres pertenecientes al cabildo de Penjamillo, y 
sus familias salieron de ese municipio tras haber vivido agresiones y amenazas directas al 
interior de las viviendas de dos de ellas. La primera acción de estas últimas fue presentar 
una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de Michoacán (FGE), y durante este 
periodo buscan obtener refugio político por el temor de ser perseguidas. En la ciudad donde 
hoy viven se mantienen juntas y en constante movimiento. Se han dirigido a autoridades 
estatales, al Congreso de Michoacán, a sus presidentes de partido; la desatención y 
desinterés son las únicas constantes. 
 
Movimiento Ciudadano Michoacán rechaza a Carlos Herrera Tello 
El dirigente en Michoacán de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, afirmó 
que el exsecretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello no ha tenido acercamiento con el 
Comité Estatal del partido respecto a su aspiración política rumbo al 2024. Lo anterior luego 
de que en redes sociales circuló una fotografía donde se ve al exfuncionario en un evento 
político de MC en Guadalajara en donde estuvo presente el dirigente nacional, Dante 
Delgado Rannauro. 
 
Guillermo Valencia ignora si Carlos Herrera dejó deuda al PRI, pero le desea suerte 
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, desconoce si Carlos Herrera 
Tello dejó deuda al PRI en Michoacán durante su campaña como candidato del Equipo por 
Michoacán (PRI-PAN-PRD) a la gubernatura de Michoacán. “Son temas de los que 
estamos revisando y no sabemos que tanto sea deuda de un candidato o de otro”, señaló, 
“Si llega a ser así, lo haremos público, pero hasta este momento no tengo información”. 
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Valencia Reyes dijo ser muy respetuoso con Carlos Herrera, tras la campaña que realizaron 
juntos, además de desearle que le vaya bien en su nuevo proyecto. 
 
PRI Michoacán pedirá unificar ideología para continuar alianza entre partidos 
El PRI de Michoacán se anticipa y propone generar acuerdos formales en caso de ir en 
alianza con otros partidos, a fin de tener claridad en la ideología que unirá a las diferentes 
fuerzas políticas que se sumen. En rueda de prensa, el dirigente del PRI en 
Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, indicó que están diseñando un proyecto a largo 
plazo para evitar desbandadas. Dichos acuerdos, agregó, son permitidos por la ley: “No 
solo de tipo candidaturas […] sino también ideológicos, porque debemos de comportarnos 
conforme a alguna ideología y eso debe quedar muy bien estipulado en un acuerdo en el 
que estén incluidos todos los partidos”. 
 
Michoacán sin carestía, un acierto del Gobierno del Estado: Morena Michoacán    
Juan Pablo Celis Silva, presidente de Morena Michoacán, calificó como un acierto que el 
gobierno de la entidad, encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla, firme el 
convenio Michoacán sin Carestía junto a empresarios michoacanos. “Esta es una 
estrategia que está alineada con el Gobierno Federal, donde se atenderá la inflación y sobre 
todo la contención de los efectos en la canasta básica para los próximos seis meses”, 
expresó Celis Silva.  La estrategia consiste en aumentar la producción de granos, de 
alimentos, entrega de fertilizante, fortalecimiento de seguridad en carreteras, no incremento 
a cuotas de transporte público y peaje en concesiones estatales. 
 
Damnificados por sismos no han recibido apoyo, denuncia PRD 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, denunció que el gobierno estatal no ha enviado recursos económicos para la 
reconstrucción de cinco mil viviendas dañadas por los sismos del 19 y 22 de septiembre. A 
través de sus redes sociales, el líder del Sol Azteca en Michoacán, exhibió las viviendas 
que aún están con los daños en casas del municipio de Coalcomán por los pasados 
movimientos telúricos, y que se debe a que las autoridades estatales ni el gobierno federal 
han mandado el presupuesto suficiente para que se inicie con la reconstrucción de las 
viviendas afectadas. 
 
“Soy de la verdadera izquierda… le aviso que voy a ser presidente” Silvano a AMLO 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, contestó a lo dicho por el presidente de 
la república, AMLO. En su conferencia de prensa, el mandatario aseguró que hay 38 
aspirantes presidenciales de la oposición, entre ellos Silvano Aureoles, Gabriel Quadri y 
Lilly Téllez. A lo que Silvano respondió que él no es del bloque conservador, sino de la 
verdadera izquierda progresista 
 
Detecta IEM 1,500 dobles afiliaciones en nacientes partidos políticos  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha detectado más de mil 500 dobles afiliaciones 
entre algunas de las 12 asociaciones que buscan constituirse como nuevos partidos 
políticos hacia 2023, por lo que ya las coteja con el Instituto Nacional Electoral (INE) para 
determinar su nulidad o validez. En entrevista con Quadratín, la consejera electoral Araceli 
Gutiérrez Cortés, presidenta de la Comisión Electoral de Prerrogativas y Partidos Políticos, 
del IEM, dijo que el fenómeno se ha detectado durante las más de 200 verificaciones a 
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asambleas realizadas en 75 municipios.   
 
Declara TEEM inexistencia de violencia política por razón de género 
El Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) resolvió en sesión pública, 
el Procedimiento Especial Sancionador TEEM-PES-008/2022, en el que se denunciaron 
presuntos actos de violencia política de género. Este procedimiento tuvo como origen, la 
queja surgida mediante la escisión del propio Tribunal, para efecto de que se investigaran 
las posibles conductas vinculadas con el inicio de una campaña de desprestigio en contra 
de la denunciada, a través de publicaciones y mensajes enviados desde varios perfiles de 
la red social de Facebook, así como de un grupo de WhatsApp, en el que presuntamente 
se compartieron fotografías íntimas argumentando que se trataba de la quejosa.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Sección 272 estalla huelga en laminadora de ArcelorMittal, en Lázaro Cárdenas 
La recién creada sección 272 del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, 
Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM), que lidera 
Napoleón Gómez Urrutia, estalló una huelga en la planta laminadora de ArcelorMittal, en la 
ciudad de Lázaro Cárdenas. El paro de labores de parte de la base trabajadora sindicalizada 
se da para exigir aumentos salariales, bonos de producción y mejores condiciones en el 
contrato colectivo de trabajo, el cual apenas se establecerá con la firma siderúrgica. 
 
Gobierno Gestionará Maíz Barato Para 150 Tortillerías De Michoacán Y Bajar Precio 
A $20xKg 
El precio de la tortilla bajará a $20 pesos en al menos 150 establecimientos que serán 
beneficiados por el programa «Michoacán Sin Carestía», del gobierno del estado, así lo 
informó Rubén Medina González, encargado del despacho de la Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO). «Lo que vamos a hacer nosotros es arrimarles el maíz más barato, 
directo del centro de acopio de SEGALMEX (Seguridad Alimentaria Mexicana), que es el 
que lo compra, y vamos a evitar los intermediarios, no son malos, pero encarecen», 
expresó. 
 
Avanza la federalización de nómina educativa: Ramírez Bedolla 
La federalización de la nómina educativa de Michoacán está en ruta y para ello se sigue en 
diálogo tanto con la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) como con la 
Secretaría de Gobernación (Segob), dijo el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Además, 
apuntó que a Michoacán le va “muy bien” con el presupuesto proyectado por la federación. 
En su proyección del Presupuesto de Egresos, a través del Gasto Federalizado en el que 
se contemplan las aportaciones y participaciones federales para estados y municipios, la 
federación destinará a Michoacán alrededor de 82 mil millones de pesos. 
 
Homicidio doloso en Michoacán, se redujo en un 35%, asegura gobernador 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que la entidad reporta una 
disminución del 35 por ciento en homicidio doloso. Durante la Presentación de la Nueva 
Imagen de la Policía Auxiliar de Michoacán, el mandatario estatal mencionó que dicha 
reducción, se observó en el último trimestre de este 2022, es decir, de julio a septiembre, 
en comparación con el mismo periodo de 2021. «Es un trabajo arduo, constante y planeado. 

https://www.changoonga.com/2022/10/11/gobierno-gestionara-maiz-barato-para-150-tortillerias-de-michoacan-y-bajar-precio-a-20xkg/
https://www.changoonga.com/2022/10/11/gobierno-gestionara-maiz-barato-para-150-tortillerias-de-michoacan-y-bajar-precio-a-20xkg/
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Trabajamos coordindos por eso logramos los resultados que tenemos y además porque ya 
no existe ningún pacto ni acuerdo con ninguna banda de delincuentes, como en el pasado», 
afirmó. 
 
Reitera Bedolla respaldo a municipios para reforzar acciones de seguridad 
En reunión con presidentes municipales emanados del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reiteró su respaldo para reforzar las acciones 
de seguridad a través de la coordinación y del Fondo de Fortalecimiento para la Paz 
(Fortapaz). Tras informarse que ya se programó la entrega de productos, equipo, mobiliario, 
entre otros adquiridos con recursos del Fortapaz, el mandatario destacó que junto con la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), las Fuerzas Armadas, la Guardia Civil y la Guardia 
Nacional, se realizan operativos permanentes en todas las regiones. 
 
Construirán primer parque industrial privado en Michoacán 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) anunció este martes la construcción del 
primer parque industrial privado en Michoacán. El encargado de la dependencia, Rubén 
Medina González, adelantó que estará ubicado a ocho kilómetros de Palacio de Gobierno 
de Morelia, es decir, del Centro Histórico rumbo a la salida a Salamanca. “La idea es de 
que en seis meses estén funcionado las dos primeras naves industriales, ahí va a llegar 
una inversión superior a los 10 mil millones de pesos que se va a desarrollar en los próximos 
dos o tres años”, dijo. 
 
Presenta Bedolla nueva imagen de la Policía Auxiliar 
Morelia, Michoacán, 11 de octubre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
presentó la nueva imagen de la Policía Auxiliar del estado y entregó equipamiento y seis de 
las 26 patrullas que se adquirieron para reforzar las acciones operativas de la institución 
con recursos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz). El mandatario informó 
que, con la reforma a la legislación estatal, la corporación integrada por mil 563 elementos 
tiene nuevas atribuciones con las que se fortalece el sistema de seguridad pública, por 
ejemplo, en el acompañamiento y custodia del traslado de valores para instituciones 
bancarias, sector empresarial, productivo, comercial, y servicio que podrá brindarse a partir 
de enero próximo. 
 
Bedolla pide no hacer publicidad a Guacamaya Leaks, asegura no hay cobro de 
cuotas por alimentos en Michoacán 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que no se debe hacer 
publicidad al colectivo Guacamaya Leaks que ha realizado el hackeo a la Secretaría de 
Defensa Nacional (Sedena), porque se trata de un grupo que opera como la delincuencia 
organizada. Refirió que este ciber ataque se hizo con afán de publicar información que 
también puede ser manipulada y que ocurrió no solo en México sino en otros países de 
Latinoamérica, por lo que como a los grupos del crimen es mejor ni nombrarlos porque se 
les crea fama y se hace apología del delito. 
 
#GuacamayaLeaks Tía De Bedolla Buscó Reunirse Con Líder De Los Viagras 
De nueva cuenta el medio Latinus ha revelado información sobre el hackeo del Grupo 
Guacamayas, la cual asegura que Anabel Bedolla Marín, tía del actual gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, pidió reunirse con un jefe de Los Viagras, conocido 
como “El Coruco”. Lo anterior estaría descrito en el reporte de inteligencia 2204-2906 
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enviado por soldados de la Región de Tierra Caliente en Michoacán al Centro Nacional de 
Fusión de Inteligencia, perteneciente a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), de 
acuerdo con el grupo de Hackers. 
 
Benéfica relación con Gobierno estatal; hay tranquilidad: KCSM 
El Gobierno de Michoacán liquidó los adeudos con los maestros, desactivó las protestas y 
hay una buena coordinación, lo que ha propiciado que haya tranquilidad de los industriales, 
afirmó Oscar del Cueto Cuevas, presidente ejecutivo de Kansas City Southern de México 
(KCSM). Recordó que “la salida de la administración anterior en Michoacán dejó muchos 
adeudos con los maestros, eso fue liquidado por la nueva administración de Alfredo 
Ramírez Bedolla, lo que desactivó las protestas y hay una buena coordinación con 
autoridades federales y estatales para poder evitar un nuevo bloqueo”. 
 
Instauran el Sistema Institucional del Archivo de la ASM  
Con el fin de una debida preservación y conservación del acervo documental, este martes 
fue instaurado el Sistema Institucional del Archivo de la Auditoría Superior de Michoacán. 
En un comunicado se informó que durante el evento en el que se decretó el inicio formal de 
los trabajos para la instauración del Sistema, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, auditor 
Superior de Michoacán, exhortó a los participantes a trabajar en beneficio de la 
actualización del archivo, ordenando y depurando el acervo existente.   
 
En 2 años prometen quede lista la ampliación de la Siglo 21 
En un periodo de dos años quedará terminada la ampliación de la autopista Siglo 21, solo 
así se satisfará la demanda del sector empresarial y usuarios de la citada vialidad. “Esa 
autopista no es una autopista, tiene que construirse; en dos años tiene que estar al 100 por 
ciento”, explicó el encargado del despacho de la Secretaría de Desarrollo Económico, 
Rubén Medina González. Señaló que hay tramos determinantes, como el Uruapan-Cuatro 
Caminos-Lázaro Cárdenas, ya que se tiene proyectado “incrementar el volumen de la carga 
del puerto, dos dígitos mínimos en los próximos cinco años, y no vamos a caber; la carga 
va a reventar esa carretera”, agregó el funcionario estatal.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Ofrecerán 11 empresas opciones para adquirir casa en Michoacán  
Del 21 al 23 de octubre, 11 empresas desarrolladoras de vivienda ofrecerán sus productos 
a los interesados en adquirir un nuevo hogar, en la 20ª edición de la Expo Canadevi, dio a 
conocer Roberro Santillán Ferreyra, presidente de la Cámara Nacional de Desarrolladores 
de Vivienda (Canadevi) en la entidad. El escaparate se instalará en la plaza Escala, en las 
inmediaciones del centro comercial La Huerta, para que los visitantes tengan alcance en un 
solo punto a todo el abanico de opciones con que cuenta el sector. Serán más de ocho mil 
viviendas y 40 prototipos los ofertados en Morelia, Tarímbaro, Zamora, Lázaro Cárdenas y 
otros municipios michoacanos, con precios desde 370 mil a 4.5 millones de pesos. 
 
A campos de golf les abren toda la llave en Morelia y a población se las tandean; 
acelerarán crisis de agua, advierten 
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Proyectos de desarrollo urbano, expansión de campos de golf y la opacidad en el manejo 
de los recursos hídricos aceleran la llegada de una eventual crisis del agua en la zona 
metropolitana de Morelia. Mientras la demanda del recurso sube y las prioridades no se 
transparentan como tales por la autoridad, la capacidad natural de recarga de los acuíferos 
se viene abajo. Organizaciones de la sociedad civil y ambientalistas denunciaron ante la 
opinión pública la situación que se vive prácticamente en silencio en la zona urbana y 
conurbada de Morelia. Los efectos ya son cada vez más evidentes, afirman. 
 
Nuestra policía trabaja para mejorar y de la mano con el gobierno estatal: Alfonso 
Martínez 
En el marco de la presentación de la nueva imagen institucional de la Policía Auxiliar de 
Michoacán, el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, afirmó que hoy en día hay 
grandes avances en materia de seguridad en la capital del estado, ya que, dijo, en lo que 
va del año se ha logrado disminuir el robo hasta en 70% y los accidentes viales hasta 30%. 
“En Morelia estamos trabajando para que nuestra policía sea mejor y podamos contribuir 
en la seguridad que exige la ciudadanía, de manera coordinada y en conjunto con el estado, 
podemos hacer mucho más para garantizarla”, dijo el presidente municipal. 
 
Van para fuera los “malos elementos”; comisionado advierte mano dura y limpieza 
en Policía Morelia 
Continúa el proceso de depuración de “malos elementos” de la Policía Municipal de Morelia. 
En los últimos 12 meses, al menos 25 elementos causaron baja en la corporación 
encargada de la seguridad de casi 900 mil habitantes. En voz de Alejandro González Cussi, 
comisionado de Seguridad Pública de la capital michoacana, el objetivo de la depuración 
de elementos obedece a la necesidad de mejorar a la institución misma, en busca siempre 
de ofrecer un mejor servicio a la ciudadanía en términos también de confiabilidad y respeto 
a los derechos humanos. 
 
Ayuntamiento de Morelia solicitará segundo crédito de 367 mdp en 2023 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, confirmó que el ayuntamiento 
solicitará para el 2023 la segunda parte del financiamiento de 367 millones 500 mil pesos 
que aprobó el Congreso en diciembre pasado y que se contempla destinar a obra pública. 
Señaló que la deuda contratada en el ejercicio 2022 aún no se utiliza, debido a que están 
todavía en proceso de finiquitar otros créditos que tenía el ayuntamiento, lo que provocó un 
retraso.  
 
Se ha logrado disminuir el robo un 70% en Morelia: Alfonso Martínez  
“En Morelia estamos trabajando para que nuestra policía sea mejor y podamos contribuir 
en la seguridad que exige la ciudadanía; de manera coordinada y en conjunto con el estado, 
podemos hacer mucho más para garantizarla”, recalcó el presidente municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar. Señala un comunicado de prensa que, en el marco de la presentación de 
la nueva imagen institucional de la Policía Auxiliar del Estado de Michoacán, el alcalde 
precisó que hoy hay grandes avances en materia de seguridad en Morelia, puesto que en 
lo que va del año, se ha logrado disminuir el robo hasta en un 70% y un 30% en los 
accidentes viales, gracias al esfuerzo que se realiza.  
 
 
 



 
 
 
 

                                                               12 de octubre de 2022 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 

 
7 de cada 10 consultas proporcionadas en el Centro de Salud de Apatzingán son por 
enfermedades respiratorias 
Siete de cada diez consultas que se proporcionan en los consultorios del Centro de Salud 
de esta ciudad, son relacionadas con atención a enfermedades respiratorias, expuso 
Eduardo Villalón Moreno. Agregó que en su mayoría se trata de niños menores de cinco 
años de edad y adultos mayores, quienes son sometidos a tratamientos médicos y se les 
regalan las medicinas que requieren, dependiendo la necesidad de cada persona, por lo 
que se sugiere consumir al máximo frutas, verduras y agua suficiente. 
 
Suicidio, un foco rojo en salud mental; en Michoacán se incrementó en 100% en 
últimos años 
Para las autoridades sanitarias en el estado preocupa que la incidencia de suicidios ya 
alcanzó el 100 por ciento de incremento en Michoacán en los últimos años. Padecimientos 
de salud mental como la depresión y la ansiedad, combinado con el consumo de sustancias 
mantienen al alza el fenómeno que prácticamente todos los meses deja víctimas mortales. 
Autoridades sanitarias advirtieron sobre la urgencia de que hombres y mujeres de todas las 
edades adquieran apoyo médico. Fenómenos de hombres y mujeres que se suicidan en 
puentes, vías del tren y en sus propios hogares son cada vez más frecuentes. 
 
Por problema de estacionamiento en Ciudad Salud, se construirá espacio para 
vehículos de usuarios 
Ante la problemática que se enfrenta en Ciudad Salud, el Ayuntamiento de Morelia y el 
Gobierno Estatal trabajan ya en un proyecto, para resolver el conflicto vial que se vive por 
falta de estacionamiento para usuarios que acuden a los hospitales por servicios de salud, 
confirmó el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. Señaló que 
mientras este proyecto está listo se limpiará el terreno que se encuentra al lado, con la 
finalidad de que puedan desde ya estacionarse en esta zona para evitar congestionar las 
vialidades, “es un problema de fondo, que no hay estacionamiento, hay que generar este 
asunto, nosotros lo que nos toca es vigilar mientras se normaliza”, dijo. 
 
Abre IMSS convocatoria para contratar médicos especialistas 
El gobierno federal, a través del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), abrirá a partir 
del primer minuto del 12 de octubre una Convocatoria Internacional dirigida a Médicos 
Especialistas a fin de cubrir el déficit en el país, así como una de carácter nacional dirigida 
a médicos generales, ambas para atender a la población sin seguridad social.  El director 
general del IMSS, Zoé Robledo, indicó que la convocatoria para médicos especialistas 
busca cubrir 749 vacantes en 43 especialidades, destinadas a 54 hospitales en 13 estados, 
como parte del Plan de Salud IMSS-Bienestar. 
 
Michoacán registró 21 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 21 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este martes, el estado se mantuvo en 8 mil 706 fallecimientos, pero 
incrementó a 209 mil 152 la cifra de casos confirmados. De lo 21 nuevos contagios, 16 
fueron en Morelia, 1 en Uruapan, en los Reyes, Jiquilpan, Chavinda y en Múgica. De 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/nacionales/136590-abre-imss-convocatoria-para-contratar-medicos-especialistas.html
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acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud, 200 mil 287 personas se recuperaron de 
Coronavirus y 402 mil 878 dieron negativo al virus. 
 
Entrega IMSS 5 nuevas ambulancias a hospitales en Michoacán  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán entregó cinco nuevas 
unidades vehiculares tipo ambulancia a Hospital General Regional (HGR) No. 1, de Charo; 
Hospital General de Zona (HGZ) No. 4, de Zamora; Hospital General de Zona con Medicina 
Familiar (HGZMF) No. 12, de Lázaro Cárdenas; Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 81, 
de Uruapan y Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 82, de Zamora. Señala un 
comunicado de prensa que, la titular del IMSS en Michoacán, María Luisa Rodea Pimentel, 
aseguró que esas ambulancias permitirán mejorar el servicio de traslado de pacientes en 
sus regiones de adscripción, se aumenta la seguridad de los trabajadores e incrementa la 
oportunidad en los traslados hacia los servicios hospitalarios de segundo y tercer nivel de 
atención médico hospitalaria.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Sector IX de Educación Indígena alista marcha para mañana en Morelia 
En el marco del “Día de la Raza”, este 12 de octubre los maestros agremiados al Sector IX 
de Educación Indígena de la CNTE Poder de Base, ya alistan una marcha en la que partirán 
desde el Obelisco a Lázaro Cárdenas, en dirección de Palacio de Gobierno. La marcha está 
citada para iniciar a las 10 de la mañana y no se descarta que en el camino, se radicalice 
la protesta. Aunque han señalado que será en el marco de la que llaman “530 años de 
resistencia y lucha del sector indígena”, que realizarán la movilización. 
 
Sector Indígena de la CNTE ‘Poder de Base’ se va a paro; más de mil escuelas se 
quedan sin clases 
El Sector IX de Educación Indígena de la expresión magisterial «Poder de Base» de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), anunció un paro 
indefinido de labores que dejará a 3 mil niños y adolescentes sin clases. Laura Olivia Alonso 
Ramírez, integrante del Sector IX del Sector Indígena, señaló que con el paro laboral se 
exige la basificación de alrededor de 226 maestros egresados de la Normal Indígena de 
Michoacán, de las generaciones que van de 2019 a 2022. «Tenemos a mas de 3 mil 
alumnos en las comunidades indígenas de las cuatro etnias, Nahua, Mazahua, Purépecha 
y Otomíes sin maestros. A partir de esta fecha nos declaramos en paro indefinido de 
labores. 
 
Protestan maestros de la CNTE por atraso en pagos 
La Coordinara Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en su ala magisterial 
conocida como la fracción azul, tomó las intalaciones del Unidad Estatal del Sistema para 
la Carrera de los Maestros y las Maestras (UESICAMM). Protestan sobre la dilación en 
varios procesos y en busca de que se les agende una fecha para mesa de trabajo. Así lo 
dio a conocer Salvador Ramírez Lemus, técnico de organización de la CNTE, el cual añadió 
que la UESICAM se ha convertido en un cuello de botella para los procedimientos 
administrativos.  
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Normalistas egresados exigen plaza con secuestro de vehículos y bloqueos en 
Morelia 
La mañana de este martes, integrantes de la Coordinación de Egresados Normalistas del 
Estado de Michoacán (CENEM) se manifestaron en la avenida Francisco I. Madero para 
exigir que el gobierno estatal atienda sus demandas. Dentro del pliego petitorio está que 
les den estabilidad laboral, el pago de nueve quincenas que supuestamente les adeudan a 
normalistas egresados, así como la contratación inmediata a miembros de las 
generaciones 2019, 2020, 2021 y 2022. 
 
Actualizan plan de estudio de la Facultad de Historia en la Universidad Michoacana 
La Facultad de Historia de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
ha renovado sus planes de estudios con nuevas cuatro líneas de énfasis en la formación 
de historiadores, expuso María Teresa Cortés Zavala, directora de la dependencia 
universitaria, al detallar que la antigua malla prácticamente tenía 27 años sin mayores 
cambios. Las nuevas tendencias, avances tecnológicos y restructuras académicas 
condicionan esta serie de actualizaciones que son importantes en las instituciones de nivel 
superior, por lo cual destacó que la UMSNH renovara y ajustar su plan de estudios. 
 
Maestros acusan “montaje” en destrozos a oficinas de la SEE; dicen que fueron 
funcionarios 
Para la Delegación D-III-6 de la Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), el destrozo de oficinas centrales de la Secretaría de Educación, el 
pasado 6 de octubre obedeció a un “montaje” de ciertos funcionarios de la misma 
dependencia (sin especificar) que se salió de control ante la falta de respuesta de las 
autoridades y la sanción a los responsables, expuso el dirigente de la Delegación, Juan 
Manuel Macedo Negrete. Indicó el todavía líder delegacional que en caso de que se vuelva 
a presentar una incursión de gente encapuchada a realizar destrozos estarían 
suspendiendo actividades en las oficinas centrales y no se haría responsables sobre daños 
y sustracciones que se hagan durante episodios similares al vivido la semana pasada. 
 
Insiste Poder de Base en contratación inmediata de dos mil egresados para resolver 
carencia de docentes 
La CNTE-Poder de Base mantiene la exigencia de sostener una mesa tripartita entre su 
dirigencia y gobiernos estatal y Federal pero ya de carácter resolutivo, no solo de escuchar. 
Ello en voz de su dirigente Benjamín Hernández Gutiérrez quien acusó que "gobierno solo 
escucha pero no resuelve", pero el magisterio ya no quiere solo dialogo. Una de sus 
demandas centrales es, dijo, la contratación inmediata de los cerca de 2 mil egresados de 
las Normales desde la generación 2019 hasta la recién egresada del 2022. 
 
Padres de familia exigen a la SEE ponga fin a 5 años de robos en escuela de Tiníjaro 
Profesores y padres de familia de la escuela primaria “J.. Jesús Díaz Barriga”, ubicada sobre 
la avenida Madero Poniente #58337 de Morelia, se manifestaron dentro de la oficina 
principal donde despacha la secretaria de Educación en Michoacán, Yarabí Ávila González, 
para exigirle un velador y una barda perimetral que pongan fin a una ola de robos desde 
hace 5 años. La gota que derramó el vaso, expuso la docente, Glorinela Morales Mateo, 
fue que este fin de semana los ladrones se llevaron las llaves de todos los salones, 
provocaron destrozos en los baños y saquearon la bodega. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Se registra enfrentamiento en Uruapan 
Grupos antagónicos de civiles armados se enfrentaron este martes en una zona rural del 
municipio de Uruapan. La confrontación, ocurrida en la localidad de Tejerías, quedó 
registrada por los lugareños en diversos videos que compartieron en redes sociales. Los 
habitantes señalaron que autoridades y servicios de emergencia no han ingresado a esa 
área debido a la tensión por la presencia de los dos grupos delincuenciales, por lo que se 
desconoce si hubo personas lesionadas o fallecidas. 
 
Maestros denuncian 15 lesionados tras enfrentamiento en Caltzontzin 
 Luego del enfrentamiento entre Guardia Civil y agremiados del Sector IX indígena de la 
CNTE Poder de Base el pasado 6 de octubre, estos últimos aseguran que hubo maestros 
lesionados y por ello pondrán demandas en la Procuraduría. Así lo dio a conocer Laura 
Olivia Alonso Ramírez, integrante del sector IX de educación indígena, la cual añadió que 
los elementos de seguridad "aventaron cohetones y gases lacrimógenos, estamos en el 
proceso de denuncia porque hubo varios compañeros lesionados, 15 maestros en total". 
 
Morelia: supuesta fuga de amoniaco provoca movilización y desalojo en oficinas 
Una supuesta fuga de amoniaco provocó esta tarde una movilización y desalojo en oficinas 
en esta capital michoacana, sin embargo, todo se trató de una falsa alarma. De acuerdo al 
reporte oficial de Protección Civil Michoacán, elementos de la corporación atendieron el 
reporte de fuga de amoníaco en avenida Nocupétaro y Guadalupe Victoria perceptible en 
las oficinas de la Dirección del Registro Público de la Propiedad.   La movilización de los 
cuerpos de seguridad provocó alerta entre la ciudadanía y se procedió a la evacuación 
de 200 personas sin registrarse afectaciones a su salud. 
 
Prevé PC granizo y lluvias atípicas en Michoacán por frío y huracanes  
La combinación de los frentes fríos pronosticados para esta temporada, con una tardía 
época de huracanes, podría hacer de este invierno aún más crudo, declaró el coordinador 
de Protección Civil, Jorge Romero Álvarado.  De acuerdo con la información estimada hasta 
ahora por el Sistema Meteorológico Nacional (SMN), “se pronostica un promedio de 50 a 
55 frentes fríos, vamos en el tercero, aunado a la temporada de huracanes, se nos puede 
estar complicando con granizo y lluvias atípicas fuertes”, agregó.  Los municipios con 
riesgo, por la combinación de ambos fenómenos, especialmente por su altura, son aquellos 
de la región oriente, además de Tancítaro, Uruapan, Zamora y La Piedad, entre otros del 
bajío. 

 


